

Réponse à quelques objections :

I. Le libellum est une formalité puérile, et je n'en ai pas besoin pour faire mes adorations.

Rép. — Si la formalité était plus longue et plus compliquée, vous vous récrieriez à juste titre, mais précisément parce qu'elle est simple et facile, elle ne doit pas vous coûter beaucoup. Vous voulez dire que ce petit moyen est d'une importance négligeable. Rappelez-vous que des causes simples et inaperçues produisent souvent de grands effets : *Gutta cavat lapidem*. Souvent la pièce maîtresse d'un mécanisme n'est qu'un rouage insignifiant. Le *libellum* vous paraît un rouage insignifiant ; nous savons pertinemment, nous et les Directeurs Diocésains, que sur lui repose tout le fonctionnement et la vie de l'Œuvre.

Il est possible que, personnellement, vous n'ayez pas besoin de ce secours pour être fidèle à vos heures d'adoration : mais rappelez-vous que d'autres confrères y trouvent une utilité très grande, et que, par charité pour eux, le règlement doit être observé par tous.

II. — Mais vous vous privez par là d'un grand nombre de Prêtres qui trouvent cela trop difficile.

Rép. — S'il trouvent cela difficile, c'est une erreur : ce moyen est, au contraire, d'une facilité élémentaire ; il ne peut nuire aucunement aux occupations du saint ministère ; il demande seulement un petit effort d'exactitude que mérite bien le devoir que nous avons à rendre à Jésus au Saint Sacrement. L'exemple de prêtres très occupés, d'évêques surchargés d'affaires, qui ne manquent jamais de renvoyer leur *libellum*, prouve ce fait surabondamment. Souvent, il faut bien l'avouer, sous le couvert du *libellum*, c'est l'adoration elle-même qui effraie et soulève des difficultés. D'ailleurs, même si cette mesure nous privait de quelques associés, nous ferions, quoique à regret, le sacrifice de ces timides, pour garder avec nous la troupe victorieuse de Cédéon.

III. — J'oublie de le renvoyer, je n'y pense pas.

Rép. — Prenez les moyens d'y penser. Détachez-le des Annales dès qu'elles vous arrivent, et placez-le dans votre bréviaire, par exemple, ou devant vous sur votre bureau, etc.

Inscrivez vos adorations à mesure que vous les faites, afin de n'en pas oublier la date. Fixez-vous un jour déterminé, par exemple le premier du mois, ou le jour où vous recevez les Annales de l'Œuvre, pour expédier votre *libellum*.